
Liège, le 9 septembre 2023.

CRELEL ASBL
N° Entreprise 0644 863 027
Rue Sohet 5, 4000 Liège

Procès-Verbal
Assemblée Générale

Vendredi 1 septembre 2023

Présences

Administrateurs présents : GONZALEZ GARCIA Pierre-Emmanuel, JORTAY Olivier. 

Administrateurs représentés : NOTTET Tristan a donné procuration à THIRY Jean-Christophe.

Administrateurs excusés : BERNARD Romain, LIEVENS Robert.

Membres présents : CSUTI Jean, DA CES Philippe, DE VETTOR Marc, DUMOULIN Patrick, 
EVERS  Shaman,  GIORDANO  Gaëtan,  GUILLAUME  François,  LAZZARI  Irène, SPUTAEL 
Ludwig, THIRY Jean-Christophe, THYS Cedric, VANDERVORST Pascal, WAXWEILER Laurent.

Membre adhérente présente : HELDENBERGH Izia.

Invités : HELDENBERGH Pierre, POLLET Charles.

1. Approbation du PV de l’AG 2022.

Le PV de l’AG du vendredi 1 juillet 2022 est approuvé à l’unanimité.

2.  Rapport  d’activité  2022-2023  présenté  par  le  conseil 
d'administration et les personnes mandatées.

Jeunesse

Durant l’année 2022-2023, les jeunes du club ont eu cours d’échecs dans des bâtiments de l’école  
de  Waha les  vendredis  scolaires  de  18h30 à  20h.  Il  y  avait  cinq  groupes :  pions  (instructeur : 
Charles), cavaliers (instructeur : Olivier), fous (instructeur : Ludwig), tours (instructeurs : Pascal et 
Patrick) et dames (instructeurs : Nils, Fabian et Étienne).

Déjà 25 jeunes du club ont un classement ELO, dont 10 entre 1500 et 1800 et 5 au delà de 1800.

Le club a organisé la ronde 4 du JEF le 1 juillet 2023 et cela a eu un très grand succès : 130 
participants dont un maître FIDE. La RTC a fait un reportage lors de l’événement et les parents des 
joueurs ont tenu un barbecue.



Une vingtaine de jeune du CRELEL ont participé au CBJ à Blankenberge du 19 au 25 février 2023. 
Beaucoup d’entre eux ont été dans le haut du classement, notamment Khanh, Nils et Fausto qui ont 
terminé respectivement 3e, 4e et 5e de leurs catégories respectives.

Il y a eu des jeunes du club dans chacune des 5 divisions des ICN durant la saison 2022-2023, et 
Nils a même participé à la coupe d’Europe des clubs en Autriche où il a pu côtoyer Carlsen et 
Anand. Nils a aussi  joué dans une vingtaine de tournois internationaux cette année et  il  a  pris  
beaucoup d’expérience.

Finalement, plusieurs jeunes du club ont aussi participé au Championnat d’Europe de la jeunesse à 
Antalya en Turquie en novembre dernier, sous l’encadrement de Cemil et Étienne.

En résumé, le bilan de la jeunesse pour l’année 2022-2023 est vraiment très positif.

Après avoir été Responsable de la Jeunesse plusieurs années, Olivier se retire de ce poste avec un 
excellent bilan. Ludwig se présente comme nouveau Responsable de la Jeunesse.

Marc demande quel est le lien entre l’Académie des Échecs (ADN) et le CRELEL. La réponse est  
qu’il a pas de lien organique entre les deux, mais des affinités de fait. L’Académie est ouverte aux  
jeunes les plus motivés. Elle est gratuite.

Tournois

Le Tournoi de la Vierge reste notre plus gros tournoi :
• 104 participants en 2022 dont 1 MI et 1 MF (7 rondes) ;
• 91 participants en 2023 dont 2 MI (8 rondes).

Moyenne : 97 participants.

Les autres tournois classiques homologués FIDE ont rencontré un certain succès (tous 9 rondes) :
• 74 participants au Tournoi Lalevitch 2022 ;
• 66 participants aux Tournois d’Hiver 2022-2023 (25 au tournoi A et 41 au tournoi B) ; 
• 71 participants au Tournoi Soultanbeieff 2023.

Moyenne :  70  participants.  Toutefois,  on  n’a  pas  eu  de  joueur  titré  malgré  l’augmentation  des 
montants des premier prix. Il faut prendre conscience que notre communication a été souvent trop 
tardive.

Voici les tournois rapides FIDE organisés :
• 39 participants au rapide Chess Di Bwès 2022 (9 rondes de 15’+5’’).
• 51 participants au rapide de Printemps 2023 (10 rondes de 12’+3’’).

Moyenne : 45 participants.

Voici les tournois de blitz FIDE organisés :
• 28 participants au Blitz Xmas 2022 (11 rondes de 5’+3’’) ;
• 34 participants au Blitz Carnaval 2023 (9 rondes de 5’+3’’).

Moyenne : 31 participants.

Voici les autres tournois proposés :
• 36 participants au Tournoi d’Été 2022 (14 rondes, amical);
• 45  participants  au  Triathlon  2023  (8  blitz  FIDE +  4  parties  rapides  FIDE +  2  parties 

classiques FIDE) ;
• 53 participants au Tournoi d’Été 2023 (14 rondes, amical).



C’est un bon point d’avoir des tournois homologués FIDE. Dorénavant, celui qui ne sera pas affilié  
ne jouera aucune ronde jusqu’à ce qu’il soit affilié.

Interclubs

Le club disposait de 10 équipes pour les ICN en 2022-2023. À chaque ronde, 50 joueurs du club ont 
joué et nous n’avons eu presque aucun forfait à déplorer. Le club a déboursé envions 600 euros pour 
les inscriptions.

L’équipe 1, menée par Jean-Christophe, termine 8e de Belgique en division 1. Le budget prévu 
(fortement réduit par rapport à 2021-2022 où cette équipe avait été vice-championne de Belgique) a 
été légèrement augmenté pour assurer son maintient en division 1.

L’équipe 2, menée par Dany, termine 12e de sa série en division 2 et descend en division 3. Elle était 
montée durant la longue saison 2019-2020-2021 et elle aura permis à de très forts joueurs de notre 
club de jouer contre d’excellents joueurs d’autres clubs.

L’équipe 3, menée par Laurent, termine 9e en division 3. C’était sa première saison en division 3 et 
elle s’en sort honorablement avec un peu d’aide sur la fin pour assurer le maintien.

Les trois équipes de division 4 terminent respectivement 6e,  5e et 8e de leurs séries respectives, 
assurant aisément leur maintient dans cette division. Parmi elles, une équipe de jeunes.

Une équipe de division 5 termine 1e de sa série et monte donc en division 4. Les trois autres équipes 
de division 5, des équipes de jeunes et une équipe de filles, commencent à gagner des matchs. C’est 
beau de les voir progresser.

Bar

Le bar a bien tourné durant l’année 2022-2023.

Il faudrait une carte bar pour Cédric. Les administrateurs doivent faire le nécessaire pour cela.

Marc fait remarquer que plusieurs joueurs viennent avec leurs propres boissons au club et suggère 
d’interdire cela.  L’idée de l’interdiction n’est pas retenue, mais François Guillaume va faire un 
écriteau pour rappeler de consommer local.

Certains joueurs aimeraient à manger au bar. Ce n’est pas facile au niveau de la logistique et de la  
péremption.

3. Approbation des comptes 2022-2023 de l’Association.

Pierre-Emmanuel présente les comptes de l’année 2022-2023. Le club a un bénéfice de 1600 € sur 
l’année 2022-2023 (il y avait une perte de 7000 € sur l’année 2021-2022), ce qui monte à 12.000 € 
le montant disponible sur son compte en banque. Une dépense en forte augmentation a été celle des 
tournois, mais elle s’explique par la participation aux tournois internationaux, et elle est presque 
totalement compensée par des subsides.

Pierre-Emmanuel présente un budget à l’équilibre pour l’année 2023-2024.

Pour la nouvelle année en cours, on a actuellement un bénéfice de 4000 €, mais il est artificiel (on 
vient de recevoir des cotisations dont une partie va revenir à la Fédération).



Les comptes sont approuvés à l’unanimité.

Pierre-Emmnnuel démissionne comme trésorier du club.

4. Décharge aux administrateurs pour leur gestion en 2022-2023.

La décharge est accordée aux administrateurs pour leur gestion en 2022-2023 à l’unanimité.

5. Élection de nouveaux administrateurs.

Le mandat de chacun des administrateurs vient à échéance et leur mandat est renouvelable.

Pierre-Emmanuel ne se représente pas comme administrateur du club.

Olivier, Robert, Romain et Tristan ont fait savoir qu’ils se représentent comme administrateurs et  
ils sont tous réélus à l’unanimité.

Ludwig, Patrick et Laurent ont fait savoir qu’ils se présentent comme administrateurs et ils sont  
élus à l’unanimité.

6. Désignation d’un ou deux vérificateurs aux comptes.

Pas de volontaire.

7. Modifications des statuts pour une mise en conformité avec le Code 
des  sociétés  et  des  associations  –  présentation,  échange,  débat  et 
décision à prendre sur le prix de la cotisation 2024-2025.

Jean-Christophe présente rapidement la proposition de changement de statuts.

Elle avait déjà été approuvé lors de l’Assemblée Générale du 1 juillet 2022, à l’exception d’un point 
relatif au vote des membres mineurs d’âge via un de leur parents.

Le nouveau point, relatif au vote des membres mineurs d’âge via un de leur parents, est débattu. 
Marc voudrait notamment qu’un parent de plusieurs enfants ne puisse avoir qu’une seule voix. La 
plupart des gens dans la salle sont pour que cela reste une voix par enfant ainsi que proposé dans le  
nouveau point. 

Le nouveau point est accepté avec une majorité des 2/3 : 
• 10 POUR ;
• 1 CONTRE ;
• 1 ABSTENTION.

Les points précédemment acceptés n’ayant pas été déposés, il est convenu de les revoter.

Les points précédemment acceptés sont acceptés à l’unanimité.

Les statuts doivent être déposé pour la fin de l’année civile.



Le montant de la cotisation 2024-2025 n’a été que vaguement abordé et il n’y a eu aucun vote. On 
peut donc présumer que le montant actuel (70 € par membre) est reconduit.

8. Projets pour la saison 2023-2024

Un long débat a lieu sur le calendrier 2023-2024. Certains ne veulent plus couper les tournois 
classiques en faisant des parties rapides et des blitz pendant les congés scolaires, d’autres le veulent 
encore. Certains veulent un maximum de parties classiques le vendredi, d’autres veulent des blitz et 
des parties rapides. Certains proposent de faire les blitz et les parties rapides un samedi par mois, 
mais personne ne sait si l’école pourra fournir ses locaux ce jour-là.

Ceci est convenu et voté : 
Si il n’est pas possible d’avoir des locaux le samedi,
alors il y aura trois tournois 9 rondes entre septembre et juin.

En fait, le système (3x9) est passé au premier tour avec le système (2x9+2x7) et l’a ensuite battu 
d’une voix au second tour, mais aucun système avec le samedi n’a participé au vote.

9. Budget de l’exercice 2023-2024

Un budget a été proposé par Pierre-Emmanuel avant sa démission (confer point 3).

10. Divers

Olivier présente le projet du Grand-Liège : l’idée est de rassembler les forces des grands clubs 
autour de Liège (principalement le CRELEL, la Tour d’Ans Loncin et l’Échiquier Mosan) pour 
former  une  très  forte  équipe  de  division  1  à  partir  de  la  saison  2024-2025  où  les  règles  des 
interclubs pour les équipes vont être durcies.

Ce projet devrait permettre de mettre en commun les subsides pour diminuer les frais de chacun des 
clubs, d’être plus compétitifs pour jouer la tête, et d’obtenir plus facilement des subsides et du 
sponsoring.

Olivier demande un vote pour voir si l’idée est bien reçue et si un mandataire peut aller négocier 
avec  les  autres  clubs  concernés.  De  toute  façon,  rien  ne  sera  conclu  sans  repasser  devant  la  
prochaine Assemblée Générale en juin 2023.

Le vote est largement accepté :
• 9 POUR ;
• 1 CONTRE ;
• 2 ABSTENTION.

Laurent Waxweiler, secrétaire du CRELEL


